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Câmara Municipal de Mação  
 

Acta N.º 12 / 2015 
24 de Junho de 2015 

 
---------------------------------------------LOCAL- -------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

15 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a reunião. 

-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTE RIOR------------------------------------------- 

Aprovada por unanimidade a acta da reunião anterior, tendo sido dispensada a leitura da 

mesma em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a devida 

antecedência. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES-------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 118, respeitante ao 

dia 23 de Junho de 2015, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

269.101,91€ (duzentos e sessenta e nove mil, cento e um euros e noventa e um 

cêntimos), Operações de Tesouraria: 112.792,19€ (cento e doze mil, setecentos e 

noventa e dois euros e dezanove cêntimos). 

-------------------------------CRUZEIRO RELIGIOSO DO TEJO----------------------------------------

AGRADECIMENTO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Comissão Organizadora do 3º Cruzeiro 

Religioso e Cultural do Tejo, datado de 5 de Junho de 2015, no qual agradece todo o 

apoio da Câmara durante a etapa deste Cruzeiro que fez paragem em Ortiga. 

-----------------BANCO ALIMENTAR CONTRA A FOME DE A BRANTES-----------------------

RESULTADOS DA RECOLHA DE ALIMENTOS NA CAMPANHA 2015   

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Banco Alimentar Contra a Fome de 

Abrantes, datado de 17 de Junho de 2015 no qual agradece a colaboração da Câmara 

na Campanha de Recolha de 30 e 31 de Maio de 2015 e informam que este Banco 

Alimentar recolheu nesta Campanha 36.629,46 kg sendo 1.005,80 kg recolhidos nas 

lojas do concelho de Mação. 

--------------------------------CÂMARA MUNICIPAL DE  ABRANTES---------------------------------

GRUPO HOSPITALAR DO RIBATEJO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Câmara Municipal de Abrantes, datado de 

16 de Junho de 2015 no qual envia para conhecimento, proposta de tomada de posição 
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da Câmara Municipal de Abrantes relativamente à constituição do Grupo Hospitalar do 

Ribatejo. 

----------UNIÃO DE FREGUESIAS DE MAÇÃO, PENHASCOSO E ABOBOREIRA---------

ÁGUAS DO CENTRO – RESERVATÓRIOS DE ÁGUA 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da União de Freguesias de Mação, 

Penhascoso e Aboboreira, datado de 8 de Junho de 2015 no qual manifesta o desejo de, 

em conjunto com a Câmara, encontrar a melhor forma de se conseguir manter o 

depósito de água de Aboboreira pois considera que o mesmo pode ser uma mais valia 

para as populações. 

A Câmara deliberou por unanimidade informar que não tem nada a opor relativamente à 

intenção da União de Freguesias ficar responsável pelo depósito de água de Aboboreira 

e que o mesmo seja utilizado em termos de protecção civil e que, em conjunto com as 

Águas do Centro, se tentará encontrar uma solução para garantir o abastecimento nos 

dois depósitos. 

------------------------------CONTRATAÇÃO DE EMPRÉS TIMO--------------------------------------- 

CONTRATAÇÃO DE EMPRÉSTIMO, A LONGO PRAZO, ATÉ AO VA LOR DE 

2.000.000,00€ 

O Sr. Presidente informou que, na sequência de deliberação anterior para contratação 

de empréstimo, a longo prazo, até ao valor de 2.000.000,00 €, foram consultados quatro 

bancos com balcões em Mação, nomeadamente, a Caixa Geral de Depósitos, o Novo 

Banco, o Santander Totta e a Caixa de Crédito Agrícola da Zona do Pinhal. Mais 

informou que todas as entidades bancárias referidas apresentaram propostas para a 

contratação do referido empréstimo que foram devidamente analisadas pelos serviços, 

conforme informação que é presente junto às mesmas e da qual se conclui que a 

proposta mais vantajosa é a apresentada pela Caixa de Crédito Agrícola Mútuo da Zona 

do Pinhal.  

A Câmara deliberou por unanimidade propor à Assembleia Municipal que autorize a 

contratação de empréstimo, a longo prazo, até ao valor de 2.000.000,00€ junto da Caixa 

de Crédito Agrícola Mutuo da Zona do Pinhal. 

Deliberou, ainda, aceitar as cláusulas constantes da proposta de 9 de Junho de 2015 

apresentada pela Caixa de Crédito Agrícola Mútuo da Zona do Pinhal, CRL, e 

designadamente: 

a) Prazo global – 240 meses (20 anos) 

b) Período de utilização – 24 meses 
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c) Período de carência de capital – 24 meses 

d) Periodicidade de pagamento – mensal 

e) Taxa de Juro Anual Nominal – EURIBOR a 12 meses acrescida de um spread 

de1,200% (spread fixo) 

f) Comissões: a) de abertura: 250,00€ 

                          b) de processamento das prestações: 10,00€ 

                          c) de estudo e montagem: isenta 

                          d) de amortização antecipada: isenta 

g) Garantia – Transferências do Orçamento de Estado 

h) Validade – 60 dias 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

-----------------------------PROCEDIMENTO DE HASTA PÚBLICA----------------------------------

VENDA EM HASTA PÚBLICA DE CORTIÇA POR DESCORTIÇAR 

Em virtude de se tornar necessário proceder à venda em hasta pública de Cortiça por 

Descortiçar e, face à proposta da secção de Aprovisionamento, a Câmara deliberou por 

unanimidade o seguinte: 

1 – Escolha do tipo de procedimento 

Hasta Pública 

2 – Edital 

Aprovação da minuta do edital.  

3 – Designação da Comissão de Abertura 

Designação da Comissão de Abertura que procederá à abertura das propostas que terá  

a seguinte constituição: 

Presidente: António José Carvalho Ferreira 

Vogal: Cláudia Sofia Maciel Andrade Mariquitos 

Vogal: Luis Miguel Marques Jana 

Vogal suplente: Rui Manuel Falua da Silva 

Vogal suplente: José António Marques Lourenço Mendonça Garcia 

Mais se propõe que, nas suas faltas e impedimentos, o Presidente seja substituído pelo 

vogal Cláudia Sofia Maciel Andrade Mariquitos. 

-------------------------------------------REQUERIMENTO--------------------------------------------------- 

REGULARIZAÇÃO DA ACTIVIDADE ECONÓMICA 

REQUERENTE : NIVELVIAS, S.A. 
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Presente requerimento da empresa Nivelvias, S.A., datado de 5 de Junho de 2015, no 

qual solicita que a Câmara Municipal proponha à Assembleia Municipal que se 

pronuncie sobre o interesse público municipal na regularização do estabelecimento ou 

instalação desta empresa. 

Face à informação dos Serviços Técnicos, a Câmara considerou que é de interesse 

público municipal a regularização das instalações da empresa requerente pelo que 

deliberou enviar à Assembleia Municipal propondo que a mesma emita o 

reconhecimento de interesse público municipal com os fundamentos expostos na 

presente informação. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

-------------------------------------------REQUERIMENTO--------------------------------------------------- 

REGULARIZAÇÃO DA ACTIVIDADE ECONÓMICA 

REQUERENTE : CONSTRUMAÇÃO – CONSTRUÇÕES E TERRAPLAN AGENS 

UNIPESSOAL, LDA. 

Presente requerimento da empresa Construmação – Construções e Terraplanagens, 

Lda.., datado de 15 de Maio de 2015, no qual solicita que a Câmara Municipal proponha 

à Assembleia Municipal que se pronuncie sobre o interesse público municipal na 

regularização do estabelecimento ou instalação desta empresa. 

Face à informação dos Serviços Técnicos, a Câmara considerou que é de interesse 

público municipal a regularização das instalações da empresa requerente pelo que 

deliberou enviar à Assembleia Municipal propondo que a mesma emita o 

reconhecimento de interesse público municipal com os fundamentos expostos na 

presente informação. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

---------------------------------- REQUERIMENTO - CERTIDÃO----------------------------------------- 

REQUERENTE: ANA CRISTINA FARINHA FERNANDES CARDOSO 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos, que fica apensa ao 

requerimento de Ana Cristina Farinha Fernandes Cardoso, registado na secretaria sob o 

nº 4131 em 17 de Junho de 2015, deliberou por unanimidade certificar que o prédio 

rústico com o artigo matricial nº 344 da secção H da Freguesia de Cardigos e Concelho 

de Mação, é atravessado por três caminhos públicos, formando assim cinco parcelas de 

terreno distintas e autónomas entre si. 

---------------------------REQUERIMENTO – CERTIDÃO AUGI --------------------------------------- 

REQUERENTE: LISVISTA – COMPRA E VENDA DE IMÓVEIS, L DA. 
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Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de LISVISTA 

– Compra e Venda de Imóveis, Lda., registado na secretaria sob o nº 170 em 17 de 

Junho de 2015, em que requer parecer da Câmara Municipal nos termos da Lei das 

Áreas Urbanas de Génese Ilegal (AUGI), sobre a celebração de um acto ou negócio 

jurídico do qual resulta ou pode vir a resultar a constituição de compropriedade ou a 

ampliação do número de compartes do prédio rústico com o artigo nº 15 da secção CN, 

da Freguesia de Envendos, a Câmara deliberou por unanimidade, informar o requerente 

que não se veem inconvenientes na realização do acto ou negócio jurídico do qual 

resulta ou pode vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do 

número de compartes do prédio rústico com o artigo nº 15 da secção CN, da Freguesia 

de Envendos. 

REQUERENTE: RAUL FERNANDES PEDROSA 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de Raul 

Fernandes Pedrosa, registado na secretaria sob o nº 171 em 17 de Junho de 2015, em 

que requer parecer da Câmara Municipal nos termos da Lei das Áreas Urbanas de 

Génese Ilegal (AUGI), sobre a celebração de um acto ou negócio jurídico do qual resulta 

ou pode vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do número de 

compartes do prédio rústico com o artigo nº 33 da secção CN, da Freguesia de 

Envendos, a Câmara deliberou por unanimidade, informar o requerente que não se 

veem inconvenientes na realização do acto ou negócio jurídico do qual resulta ou pode 

vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do número de compartes 

do prédio rústico com o artigo nº 33 da secção CN, da Freguesia de Envendos. 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ---------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e 

encontrando-se os mesmos completos com projectos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 

- De José Maria Marques Rosa, residente em Loures, para reconstrução de moradia em 

Cerro do Outeiro, União de Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira; 

- De Susana Paula Pires da Silva, residente em Mação, para construção de piscina e 

anexo em Vale de Mação, União de Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira; 

- De Gracinda Rosa de Matos, residente em Santa Iria da Azoia para construção de 

moradia unifamiliar e muro de vedação em Avessada, freguesia de Envendos; 

- De António Manuel da Silva Valente, residente em Amadora para construção de um 

muro de vedação confinante com a via pública em Amêndoa; 
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- De Jorge Manuel Clarinha Nicolau, residente em Mação para construção de moradia e 

muros de vedação na Urbanização Horta da Nora, em Mação. 

----------------------------------------------PROTOCOLO----------------------------------------------------- 

PROTOCOLO A CELEBRAR COM A AFLOMAÇÃO - ASSOCIAÇÃO F LORESTAL DO 

CONCELHO DE MAÇÃO 

O Sr. Vereador António Louro saiu da reunião por serem parte interessada no assunto a 

deliberar. Já sem a presença do Sr Vereador, foi presente e analisado na reunião, 

protocolo a celebrar entre a Câmara Municipal de Mação e a Aflomação - Associação 

Florestal do Concelho de Mação, que fixa anexo aos documentos da presente reunião, 

que visa a integração das duas equipas de sapadores florestais desta Associação no 

sistema Municipal de Vigilância e Protecção Civil, no montante de 12.000,00 € (doze mil 

euros) por cada equipa de sapadores florestais, a transferir 1000,00 € mensalmente (mil 

euros) também por cada equipa, durante um período de um ano.  

Após apreciação, o protocolo apresentado foi aprovado por unanimidade. 

-----------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA---------------------------------------- 

AUTORIZAÇÃO DE PAGAMENTO – ADM 

O Sr. Vereador António Louro voltou a entrar na reunião. Já com a presença do Sr. 

Vereador, o Sr. Presidente solicitou autorização de pagamento à Associação Desportiva 

de Mação, do valor de 760,00 € para pagamento ao formador responsável pelas aulas 

de natação de competição (Abril, Maio e Junho de 2015), e ao responsável pela 

vigilância nas piscinas cobertas (Maio). 

A Câmara deliberou por unanimidade autorizar o pagamento solicitado. 

SOLAR DO MOINHO E CAFÉ EMIGRANTE – HORÁRIO DE ENCER RAMENTO 

Pelo Sr. Presidente foram presentes requerimentos dos estabelecimentos Solar do 

Moinho, de Cardigos e Café Emigrante, de Chão de Codes, que solicitaram 

licenciamento para realização de “musica ao vivo” nos respectivos estabelecimentos e 

alargamento do horário de encerramento até às 4:00 horas. 

A Câmara deliberou por unanimidade informar que ambos os estabelecimentos poderão 

requerer, com base em deliberação anterior desta Câmara Municipal, o prolongamento 

do horário até às 3:00 horas nas sextas-feiras, sábado e vésperas de feriados. Quanto 

às actividades de “musica ao vivo”, o respectivo licenciamento deverá ser feito conforme 

regulamentação municipal em vigor. 

JARDINS DE VERÃO – RUI AUGUSTO MARTINS 
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Pelo Sr. Presidente foi presente carta de Rui Augusto Saramago Martins solicitando 

autorização para instalar no jardim de Penhascoso, durante os meses de Julho, Agosto 

e Setembro, esplanada com duas cabines para fornecimento em copos de plástico, de 

cerveja, água e refrigerantes, aos fins de semana, com musica ao vivo, evento 

denominado Jardins de Verão. 

A Câmara deliberou por unanimidade informar o requerente que não é viável autorizar o 

solicitado. 

MARCHAS POPULARES DE MAÇÃO 

O Sr. Presidente informou que, no próximo fim de semana, realizar-se-ão as Marchas de 

Mação, organizadas pelo Grupo Cultural “Os Maçaenses” e propõe que seja atribuído 

um subsídio de 1.000,00€ a esta associação para apoio às despesas com alimentação 

dos participantes das quatro marchas que participam este ano no referido evento. 

Informa ainda que, no domingo da Feira Mostra haverá uma nova apresentação da 

Marcha do Grupo Cultural “Os Maçaenses” e além desta, estará presente também a 

Marcha da Associação de Queixoperra e, como sinal de reconhecimento pelo trabalho 

destas associações, propõe a atribuição de um subsídio para apoio à aquisição de 

adereços das respectivas Marchas no valor de 3,50€/participante para a Associação de 

Queixoperra e de 4,00€/participante para o Grupo Cultural “Os Maçaenses”.  

As propostas apresentadas foram aprovadas por unanimidade. 

ASSOCIAÇÃO RECREATIVA E CULTURAL DA SERRA 

O Sr. Presidente expressou as suas felicitações e votos de sucesso pela passagem do 

35º aniversário da Associação Recreativa e Cultural da Serra e um cumprimento 

especial ao Dr. Manuel Serras que foi homenageado pela população da Serra e pela 

Associação, no passado fim de semana, em evento no qual a Câmara também se fez 

representar. 

BOTELLON 2014 – PEDIDO DE APOIO 

O Sr. Presidente informou sobre ofício da Associação Magalhães de Mação, datado de 

22 de Junho de 2015, no qual informam que vão realizar o Botellón – Mação 2015, no 

próximo dia 5 de Julho de 2014 e solicitam apoio da Câmara na cedência do espaço 

(Jardim do Matadouro), limpeza do referido espaço, casas de banho e cedência de 

caixotes do lixo, água e luz eléctrica para a realização do referido evento. 

A Câmara deliberou por unanimidade ceder o solicitado. 

CENTRO DE ACTIVIDADES OCUPACIONAIS 
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O Sr. Presidente informou que, relativamente à possibilidade de instalação em Mação, 

de um Centro de Actividades Ocupacionais, em parceria com o CRIA, a possibilidade do 

mesmo ser instalado nas antigas instalações da antiga escola secundária foi posta de 

lado pois as referidas instalações não servirem para o efeito devido ao número de 

utentes que está perspectivado. Considera que este projecto pode ser muito importante 

para o concelho de Mação e por isso tomou a liberdade de enviar planta do antigo 

quartel dos Bombeiros à Segurança Social para aferir da possibilidade daquele espaço 

poder servir para a instalação do referido Centro de Actividades Ocupacionais. 

INCÊNDIO EM ABOBOREIRA 

O Sr. Presidente informou sobre incêndio que ocorreu na noite passada em Aboboreira, 

numa carpintaria, a qual ficou completamente destruída, tendo também ardido dois 

automóveis do proprietário da referida carpintaria. Refere que a Câmara estará 

disponível para ajudar este munícipe, dentro daquilo que for possível, para que o mesmo 

retome a sua actividade profissional o mais rapidamente possível. 

----------------------------------VEREADOR ANTÓNIO LOURO-----------------------------------------

PRAIA FLUVIAL DE CARDIGOS 

O Sr. Vereador António Louro informou que está a ser criado um parque de 

estacionamento na Praia Fluvial de Cardigos, num dos terenos adquiridos recentemente 

pela Câmara, pois era um dos problemas que se verificava naquela praia fluvial. 

VISITA DA SRª MINISTRA DA AGRICULTURA 

O Sr. Vereador António Louro informou que a Srª Ministra da Agricultura visitará o 

concelho de Mação durante o próximo mês de Julho e, nesse sentido, esteve, com o Sr. 

Presidente da Câmara, no Gabinete da Srª Ministra, onde foi recebido pelo Chefe de 

Gabinete e com o qual teve uma reunião preparatória da referida visita. 

EQUIPA DE REPAVIMENTAÇÕES 

O Sr. Vereador António Louro informou que, nos últimos tempos, a equipa de 

repavimentações da Câmara tem realizado uma série de intervenções de alguma 

dimensão, tentando colmatar alguns problemas existentes, o que considera ser normal e 

inevitável dado a extensão da rede viária do concelho de Mação que necessita 

constantemente de trabalhos de manutenção. 

----------------------------------VEREADOR VASCO MA RQUES---------------------------------------- 

BAR DA PRAIA FLUVIAL DE CARDIGOS 

Pelo Sr. Vereador Vasco Marques foi presente ofício do concessionário do Bar da Praia 

Fluvial de Cardigos que solicita lhe seja revisto o valor a pagar pela renda do mês de 
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Junho pois só trabalhou 12 dias no referido mês, sem que a responsabilidade desse 

facto seja dele. Foi também presente informação do advogado da Câmara sobre o 

assunto. 

A Câmara considerou o pedido apresentado e deliberou por unanimidade que o 

concessionário do Bar da Praia Fluvial de Cardigos pague 500,00€ de renda 

relativamente ao mês de Junho de 2015, considerando o número de dias que trabalhou 

bem como algumas despesas excepcionais, nomeadamente, a electricidade consumida 

na iluminação do espaço durante a noite. 

PRAIAS FLUVIAIS 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que a época balnear, nas nossas praias fluviais 

teve o seu inicio no dia 13 de Junho de 2015 e a Câmara tem procedido a alguns 

trabalhos nas mesmas, nomeadamente na limpeza e manutenção dos espaços pois a 

fluência de pessoas nos mesmos já é significativa. Mais informou que têm sido 

realizados vários eventos nas praias fluviais do concelho e a Câmara tem apoiado os 

mesmos dentro das suas responsabilidades e de forma a que as condições necessárias 

para a realização dos mesmos estivessem garantidas. 

------------------------------------VEREADOR NUNO NETO----------------------------------------------

COLOCAÇÃO DE OUTDOORS DAS RUAS ENFEITADAS DO PEREIR O 

O Sr. Vereador Nuno Neto solicitou autorização para colocação de outdoors publicitários 

das Festas do Pereiro e das Ruas Enfeitadas do Pereiro no recinto da Feira Mostra, no 

Largo dos Combatentes, na entrada sul de Mação, nas Praias Fluviais do Concelho e no 

Alto do Pereiro. 

A Câmara deliberou por unanimidade autorizar o solicitado. 

FEIRA DE SANTARÉM – STAND DE MAÇÃO 

O Sr. Vereador Nuno Neto informou que esteve na Feira de Santarém, visitou o stand do 

concelho de Mação e congratula-se com a presença pois o stand tinha dimensão e 

visibilidade. No entanto, considera que o referido stand poderia ter sido mais bem 

aproveitado na divulgação das praias fluviais e Feira Mostra, pois não viu divulgação 

nesta área. Considera que poder-se-ia ter feito uma divulgação dinâmica, que puxasse 

pessoas a vir a Mação, especialmente aproveitando a Feira Mostra que é um evento que 

se vai realizar proximamente. Mais refere que, apesar das provas, deveria ser 

equacionada a possibilidade de vendas dos nossos produtos no referido stand e 

considera que a falta de um espaço de venda foi uma lacuna. 
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O Sr. Vereador António Louro informa que é difícil gerir o espaço do stand pois tinha 18 

m2, o que é exíguo. Mais informa que estavam disponíveis no stand todos os folhetos 

publicitários emitidos pela Câmara sobre o concelho e a falta de divulgação da Feira 

Mostra foi um lapso pois poder-se-ia realmente ter feito divulgação da mesma. 

Relativamente à venda de produtos, essa questão foi equacionada mas a organização 

da Feira não se mostrou muito receptiva à ideia, dando como indicação que os produtos 

para venda o deveriam fazer na Mercearia da Feira, o que não fazia grande sentido no 

nosso caso. Mais refere que este é uma questão a melhorar pois ainda que não se faça 

um grande negócio, a receita ajuda nas despesas e é uma área que interessa muito à 

AmarMação. 

----------------------------------VEREADOR CÉSAR ESTRELA-----------------------------------------

SINALÉTICA – POVOAÇÃO DE RODA 

O Sr. Vereador César Estrela informou que a povoação de Roda, freguesia de Cardigos, 

não tem placa indicativa da povoação à entrada da mesma no sentido de Cardigos/Roda 

pelo que solicita a atenção dos responsáveis da sinalética para esta questão. 

RIO TEJO 

O Sr. Vereador César Estrela refere que teve conhecimento que, no passado dia 16 de 

Junho, houve um encontro em Ortiga de pessoas que se preocupam com as questões 

do Tejo, mas só teve conhecimento desta actividade à posteriori. Considera que a 

Câmara deveria tomar uma posição e chamar a atenção para o que se passa no Rio 

Tejo. 

O Sr. Presidente concorda que a Câmara pode e deve tomar posição relativamente a 

este assunto. Relativamente ao que se passou no dia 16 de Junho, informa que foi a 

apresentação de um projecto de resolução do PSD e do CDS relativamente à 

problemática do Tejo. Mais informa que esteve presente pois foi convidado enquanto 

Presidente de Câmara. Aquele projecto visa essencialmente encontrar soluções para a 

problemática do Tejo e, apesar de ser apresentado pelos membros do PSD e do CDS, 

pede a colaboração de todos os que se preocupam com o Tejo para que, em conjunto 

possam trabalhar para que este problema seja ultrapassado. 

Informa ainda que, relativamente à mortandade de peixes que aconteceu em Março, a 

Câmara fez, nesse mesmo dia uma exposição à Agência Portuguesa do Ambiente (APA) 

para que se perceba o que está a acontecer e a APA respondeu nesse mesmo dia que a 

Câmara seria informada do resultado da intervenção e sobre o que poderia ter 

provocado aquela mortandade, mas até hoje a Câmara ainda não foi notificada pela APA 
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do que se passou mas ao ler o Mirante online viu publicado que a APA informou que os 

motivos foram falta de oxigénio e poluição, o que já se suspeitava. Lamenta que a APA, 

uma agência governamental tenha tido este tipo de tratamento para com a autarquia. 

Considera que os focos de poluição estão devidamente identificados e espera que haja 

coragem política e administrativa para se fazer aquilo que tem de ser feito. 

O Sr. Vereador César Estrela considera que temos de deixar a forma institucional e 

muito formal de dizer as coisas e temos de nos manifestar com muita energia contra 

este tipo de coisas.  

-------------------------------------INTERVENÇÕES DO PÚBLICO--------------------------------------

LIGA DOS AMIGOS DO HOSPITAL DE ABRANTES 

Presentes na reunião, três representantes da Liga dos Amigos do Hospital de Abrantes 

que entregou uma medalha à Câmara Municipal de Mação como simbolo de 

agradecimento pelo donativo que esta Câmara deu à Liga para a realização de algumas 

obras no hospital de Abrantes. 

O Sr. Presidente agradeceu a oferta em nome da Câmara e reforça a disponibilidade da 

mesma para colaborar, sempre que possível, com o Hospital de Abrantes e com a Liga 

dos Amigos do Hospital de Abrantes pois bem sabemos o trabalho que desenvolvem e 

temos muitas pessoas do concelho de Mação que, diariamente, frequentam aquele 

Hospital. 

O Sr. Vereador Nuno Neto expressou o seu agradecimento pelo trabalho desenvolvido 

pela Liga dos Amigos do Hospital de Abrantes e referiu que a Câmara estará sempre 

disponível para se associar, na medida do possível, ao que sejam os desígnios e 

interesses da Liga pois é um trabalho que merece ser apoiado. 

SR. ANTÓNIO SALGADO 

Presente na reunião, o Sr. António Salgado, residente em Casas da Ribeira, que 

informou ter intenção de construir um anexo de 30 m2 para arrumos, em Casas da 

Ribeira, e foi informado pelos serviços que poderia fazê-lo mas teria de recuar 12 metros 

da berma da estrada e isso faz com que o referido anexo fique na encosta pelo que 

solicita informação se poderá recuar menos, de forma a não ficar na encosta. 

O Sr. Vereador António Louro informa que irá reunir com o Sr. Arquitecto e com a 

fiscalização para, dentro das normas legais, ver da possibilidade de construção, 

considerando a localização. 
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O Sr. António Salgado continuou a sua intervenção informando sobre um poste de 

electricidade, na rua Principal da povoação, que se encontra completamente coberto de 

vegetação, encostado a uma casa desabitada, que pode ser perigoso. 

O Sr. Vereador António Louro refere que a responsabilidade deverá ser da EDP, pelo 

que a Câmara irá informar a empresa desta situação. 

O Sr. António Salgado terminou a sua intervenção informando que existe um eucalipto 

em Casas da Ribeira, junto à estrada que tem galhos secos, em perigo de cair para cima 

de automóveis ou pessoas que ali passem. Mais informa que já foi à Protecção Civil 

informar da situação e foi informada que a responsabilidade é do proprietário. 

O Sr. Vereador António Louro informou que, efectivamente, a responsabilidade é do 

proprietário da árvore, mas como os galhos estão para cima da via pública, a 

fiscalização municipal poderá intervir e, se houver justificação para actuar, far-se-á uma 

intervenção coerciva, se o proprietário não fizer nada. 

------------------------------------------ ENCERRAMENTO ------------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe, Assistente Técnico, subscrevo e 

assino: 


